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ÉBAUCHE PV 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 
Le 8 juin 2023 à 19h00 en format Hybride 

 
La Cité des Rocheuses en présentiel 

Sur zoom en virtuel 
 
Présences (P= présentiel) – V= virtuel): 32 
 
Membres votants (20): Céline Bossé (P), Anne-Marie Boucher (P), Charles Brochu (P), Sylvie 
Charrette (V), Dany Côté (P), Jean-Michel de Bretigny (P), Geneviève Denault (P), Lesley Doell 
(V), Arnaud Favier (P), Mohammed Kammous (P), Mélanie Lafrance (P), Guillaume Laroche 
(P), Danielle Launière (V), Zinha Muabi (V), Esdras Ngenzi (P), Raphael Oulai (P), Miguel 
Pelletier (P), Sylvie Quenolle (V), Françoise Sigur-Cloutier (V), Mike Wrobel (P),  
 
Membres non-votants (2) : Marie-Thérèse Nickel (ACFA-Calgary) (P), Nahla Boucherit 
(ACFA-Calgary) (P) 
 
Observateurs et invités (10): Pierre Bergeron (CPA) (V), Colin Champagne (V), Claire Lefèvre 
(P), Ida Kamariza (V), Michèle Katuku (PIA) (V), Alassane Ouedrago (Agent PCH) (P), Victor 
Nkameni (V), Cynthia Wagner (V), Martin Poirier (P), Prince Alexis (V),  

 
Procès-Verbal 

 
1. Mot de bienvenue et ouverture de l’assemblée par le Président de la régionale de Calgary 

  
2. Mot de la Présidente de l’ACFA Provinciale ou son représentant ou sa représentante 

Lesley Doell, Vice-présidente de l’ACFA Provinciale fait son discours et remercie au nom du 
président de la Provinciale, Monsieur Pierre Asselin, le CA et l’équipe de l’ACFA de Calgary 
pour l’ensemble de leurs activités, en nommant certaines des activités tel que le festival 
d’hiver, BBBV, les balades culturelles dans le quartier Rouleauville.  
 

3. Vérification du quorum :  
Monsieur Raphael Oulai, Secrétaire de l’ACFA Régionale de Calgary annonce 24 membres 
votants présents, tel que confirmé par la réception des invités. Le Quorum est atteint, nous 
pouvons continuer l’AGA.  

 
À noter correction à entériner pour l’AGA 2024 : 20 membres votants étaient présents, 
après vérification de la liste de présence.   



4. Nomination de la présidence de l’assemblée 
Charles Brochu propose Anne-Marie Boucher, appuyé par Guillaume Laroche, Anne-Marie 
Boucher accepte. Aucune autre nomination n’est faite.  
          Adoptée à l’unanimité. 
 

5. Nomination du/de la secrétaire de séance 
Charles Brochu propose Céline Bossé, appuyé par Jean-Michelle de Brétigny, comme 
secrétaire de séance. Madame Céline Bossé accepte. Aucune autre nomination n’est faite.  
           

Adoptée à l’unanimité. 
 

6. Adoption de l’ordre du jour 
Jean-Michel de Brétigny propose, appuyé par Mohammed Kammous, l’adoption de l’ordre 
du jour tel que présenté, sans modification. 
          Adoptée à l’unanimité. 
 
 

7. Lecture et adoption du procès-verbal de l’AGA du 22 septembre 2022 
Céline Bossé propose, appuyé par Dany Côté, l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté. 
 
Sans commentaires.  

     Adoptée à l’unanimité  
  

 
8. Introduction de la Présidence de la Régionale de Calgary au Rapport annuel 

Charles Brochu, président de la Régionale de Calgary, fait l’introduction au Rapport annuel 
par la lecture du « Mot du président », fait la reconnaissance des territoires en introduction 
et reconnaît les dignitaires dans la salle.  
 
Sans commentaires.   
 

9. Rapport annuel présenté par l’équipe de l’ACFA Régionale de Calgary 
Marie-Thérèse Nickel, directrice régionale, présente le Rapport annuel.  
 
Sans commentaires.   
 
Jean-Michel de Brétigny propose, appuyé par Daniel Launière, la réception du Rapport 
annuel.  
 
          Adoptée à l’unanimité. 
 
Le rapport, incluant le mot du président est en annexe de ce procès-verbal. 
 

10. Présentation et réception des états financiers vérifiés 2021-2022   
Mike Wrobel, trésorier de la Régionale, débute cette section en faisant quelques 
commentaires, mot du trésorier attaché en annexe au PV.  



 
Pierre Bergeron de Bergeron & Co. présente les états financiers vérifiés. 
 
Commentaires : Monsieur Jean-Michel de Brétigny demande pourquoi on a une telle 
différence dans les revenus, pourquoi on n’a pas fait assez de demandes de financement 
pour garder les revenus au même niveau de l’année précédente?  
 
La directrice régionale Madame Marie-Thérèse Nickel explique les raisons et les 
circonstances de ce fait et ils sont reliés.  
 
Les revenus ne sont pas similaires chaque année. Tout dépends des projets qui finissent et 
les nouveaux à venir. Le temps de pré-planification d’un projet, la recherche des partenariats 
possibles et de tous les types de fonds nécessaires sont aussi importants, avant de pouvoir 
faire les demandes auprès des différents paliers gouvernementaux. Les périodes d’offre des 
financements doivent aussi être prises en considération, sans oublier qu’un 2022-2023, nous 
avons eu à changer notre équipe au bureau après le départ de notre adjointe à la direction.  
Il est aussi important de rester focalisé sur les priorités de notre planification stratégique. On 
ne peut pas non plus faire des demandes juste pour dire de faire des demandes. Les 
demandes de financement doivent être coordonnées, et les dates de tombés pour les 
soumissions doivent aussi coïncider au courant d’une ou de deux années de projets. 
D’un autre côté, la grosse différence des revenus en 2022-2023 comparé à l’année 
précédente et tel que mentionné par Monsieur Pierre Bergeron vient principalement :  
1. Dans le manque à gagner avec le projet Communauté Francophone Accueillante (CFA) 

qui nous prévoyait depuis 2020-2021 trois années à 55,000 $ chaque année. 
Malheureusement, les projets tel que pour l'ouverture d'un kiosque à l'aéroport, dont était 
initialement responsable la régionale de Calgary, a pris une autre tournure et cela a 
diminué les revenus de 38.000 $ pour 2022-2023.  

2. Le programme 22-23 prévoyais aussi la continuité de financements étoffés pour les 
ressources humaines (jeunes et étudiants) avec les programmes de jeunesse canada au 
travail et emploi été. Malheureusement, après la levée des restrictions de la pandémie en 
mars 2022, les programmes JCT et emploi été ont coupé le déploiement des surplus de 
fonds tel que cela avait été autorisé durant la pandémie. Nous avons donc un manque à 
gagner avec ces fonds d’emploi de plus de 20,000 $ comparé à l’année précédente, mais 
aussi un manque de ressources humaines comparé aux 2 années de pandémie.  

 
Esdras Ngenzi propose, appuyé par Daniel Launière, la réception des états financiers 
vérifiés.             
          Adoptée avec 1 contre 
               Majorité approuvée 
 
Pas de nomination à faire pour un vérificateur : Pierre Bergeron a été nommé à l’AGA 2021 
comme vérificateur de l’ACFA Régionale de Calgary pour 3 années consécutives. 

 
11. Élection des membres du conseil d’administration 

Charles Brochu, en tant que président du comité de candidatures, fait son rapport. 
 



Charles Brochu fini son mandat et ne se représente pas. 
3 conseillers demeurent en poste pour leur 2e année de mandat : Mike Wrobel, Raphael 
Oulai et Dany Côté. 
3 nouvelles candidatures reçue et présenté à l’assemblée:  
Madame Sylvie Quenolle, Madame Sara Lyousfi et Monsieur Adib Toum Benchekroun 
 
Madame Sara Lyousfy ne s’étant pas présentée à l’AGA, sans nouvelles et n’ayant pas 
donné de procuration, ne sera pas incluse dans l’élection de l’AGA de cette année. 
 
Commentaires :  
Madame Sylvie Quenolle et Monsieur Adib Toum Benchekroun sont donc élus par 
acclamation. 
 
Madame Quenolle se présente à l’assemblée,  
 
Il est précisé que des candidatures peuvent être reçues tout au long de l’année. 
 

12. Varia: Suggestions de l’assemblée 
Dany Côté dépose un point au varia, pour féliciter et remercier le président sortant Mr. 
Charles Brochu. 
 

13. Levée de l’assemblée 
     Levée de l’assemblée à 20h25, proposé par Jean-Michel de Brétigny. 
 
  


